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Развитие

Глава Жигулёвска Д.В.Холин провёл брифинг по итогам Дней Самарской области в
Совете Федерации РФ
Пути дальнейшего развития Жигулёвска, проекты, связанные со сферой туризма,
художественное воплощение образов, которые могут стать брендами города - об этом
речь шла на брифинге, посвящённом итогам Дней Самарской области в Совете
Федерации в Москве.
Как отметил глава города Д.В. Холин, Жигулёвск стал единственным из
муниципалитетов региона, представившим в верхней палате парламента собственную
выставку и ряд проектов, которые должны способствовать социально-экономическому
развитию города и области в целом.  
– При упоминании Самарского края прежде всего возникают ассоциации с космической
и автопромышленностью, – сказал глава. – На память приходят ракета Р-7, благодаря
которой человек впервые отправился в космос, и автомобильная марка «Лада». Но есть
и ещё одно достояние, природное – Жигулёвские горы и Самарская Лука. До сих пор
символа, который представлял бы эту составляющую, не существовало. Но теперь он
появился. Им стал знак «Одобрено Хозяйкой Жигулей», а также образ самой Хозяйки. 
По словам Д.В. Холина, разработке этих концепций помогло множество горожан, среди
которых работники краеведческого музея «Самарская Лука» и других учреждений
культуры, ветераны, учащиеся Детской художественной школы. А началось всё с книги и
фотографии. Книга, изданная в 1978 году, называется «Жемчужины Жигулей». Именно
в ней опубликована легенда о Хозяйке Жигулёвских гор. А в Интернете можно найти
снимок Самарской Луки из космоса, на котором просматривается силуэт женщины.
Книга «Жемчужины Жигулей» переиздана и в подарочном оформлении вручена
председателю Совета Федерации В.И. Матвиенко. Образ Хозяйки стал и товарным
знаком, и персонажем, чью роль исполняет художественный руководитель дома
культуры «Нефтяник» Наталья Плеханова. На брифинге Наталья поблагодарила
земляков за честь представлять родной край на таком высоком уровне. А создательница
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костюма Хозяйки  театральный художник, член Союза дизайнеров России Мария Казак
рассказала:   
- Для меня это стало большой ответственностью и, можно сказать, делом чести. От идеи
копирования какого-либо народного костюма было решено отказаться, вместо этого
использовать различные природные и исторические формы. Поэтому в костюме можно
увидеть молочные, голубые, зелёные тона, символизирующие горы, Волгу и лес.
Головной убор напоминает шлем, поскольку Хозяйка может выступать и как защитница.
В подвесах головного убора использован волжский агат, платье ниспадает волнами, на
груди орнамент в виде орлана-белохвоста. У этого рисунка есть потенциал дальнейшего
использования, например, для футболок , которые можно предлагать как сувенир. 
Товарный знак «Одобрено Хозяйкой Жигулей» в процессе доработки. Д.В. Холин
предложил жигулёвцам высказать свои мнения и предложения, после начнётся
процедура регистрации. В дальнейшем право использования знака может быть
предоставлено предпринимателям, желающим разместить его на своей продукции.
Готовность к такому сотрудничеству уже выразил директор Жигулёвского хлебозавода
Р.С. Амроян. 
Основными результатами Дней Самарской области в Совете Федерации, которые могут
кардинально повлиять на социально-экономическое развитие города, Д.В. Холин назвал
одобрение на федеральном уровне инициатив по формированию на Самарской Луке
особой экономической зоны туристско-рекреационного типа и определению границ
городского округа и национального парка. 
- Наша задача - по максимуму использовать возможности, которые городу
предоставляются на уровне губернатора Самарской области Д.И. Азарова и
федерального правительства, - подчеркнул Д.В. Холин. - Будем надеяться на
дальнейшую поддержку.
Кроме того, в ходе брифинга глава Жигулёвска представил план мероприятий по
содействию комплексному развитию города до 2025 года. Этот документ включает
создание сайта для инвесторов, строительство межмуниципальных дорог, установка
дебаркадеров, строительство детского сада в В-10, переселение из ветхого жилья и
другие. По каждому пункту определены сроки исполнения, что позволит своевременно
подавать заявки для участия в региональных и федеральных программах. Документ
предполагает привлечение в город около 4 млрд руб.
Разработан инвестиционный проект строительства горнолыжного комплекса на
Отважной горе. Особенность его реализации в том, что земля не может быть передана
инвестору в собственность, поэтому предполагается заключение концессионного
соглашения. В этом случае инвестор «застрахован» от рисков таким условием, как
выплата минимального гарантированного дохода. 
В завершающей части встречи участники брифинга задали Д.В. Холину вопросы. 
- Сколько времени потребуется на создание ОЭЗ и разграничение территорий города и
нацпарка?
- Что касается границ, думаю, основное будет выполнено в этом году, кадастровые
работы уже проводятся. Есть взаимопонимание с руководством национального парка и
министерством природопользования. Формирование особой экономической зоны займёт
несколько месяцев. Прежде всего, надо чётко обосновать, для чего хотим это сделать.
- Какие предложения по развитию событийного туризма?
- Предложений много, главный вопрос – где размещать людей? Возможно, в городе
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нужна фестивальная поляна, например, на территории бывшего ДОКа или по дороге в
Бахилово. Ещё вариант - отработать механизм переведения заброшенных дач в
собственность СНТ, чтобы они могли их реализовывать.
- Какая ситуация с водным транспортом?
- В сёлах побережья по-прежнему будут действовать пристани. Размещения
дебаркадера в Жигулёвске – не самый простой вопрос, есть сложности с
собственниками территории, но работа в этом направлении будет вестись.
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